
Гастролеры против города?
Кто ведет расклейку афиш 
и как с этим бороться

  стр. 7

Инициатива не наказуема
Как в Иванове развивается 
некоммерческий сектор

  стр. 8

  стр. 5
  от редакции

Ордена 
Трудового 

Красного 
Знамени

выходит 
еженедельно

Общественно-политическая газета города Иваново 

12 апреля
2019 г.

№ 13 
(26993)

16+

  В ожидании аквапарка

бесплатно

текст: Анна Семенова 
фото: Наталья Мухина

Продолжение на стр. 6

«В этом радость нашей профессии»
К 90-летию народного художника 
Валерия Родионова

Вторая – 
лишняя?

13 апреля клуб «Текстильщик» 
возобновит первенство России 
по футболу во втором дивизионе 
группы «Запад». Ивановцы делят 
первое-второе места с московским 
«Локомотивом-Казанкой», имея матч 
в запасе, за восемь туров до финиша. 

В межсезонье красно-черные 
удержали весь основной состав 
(именно этого хотел главный тренер 
Денис Бояринцев прошлой осенью), 
провели несколько сборов и товари-
щеских матчей. Результаты в играх 
не самые радостные, но кому важен 
результат в «товарняках»? 13 числа 
«Текстильщик» сыграет с занимаю-
щим третью строчку «Велесом». Уже 
по этому матчу отчасти станет понятен 
реальный уровень притязаний коман-
ды Бояринцева.

…В межсезонье профессионального 
статуса лишился соперник ивановцев 
по «Западу» – смоленский «Днепр». 
Еще один регион вычеркнут с про-
фессиональной футбольной карты 
страны, а число команд в нашей 
группе сократилось до 12. Из них 
шесть – из Москвы и Подмосковья. 
Кроме них только Ивановская, Влади-
мирская, Псковская и Ленинградская 
области имеют своих представителей 
в группе. В 2014 году команд было 
17. За последние годы в основном 
по финансовым причинам участво-
вать в первенстве перестали  клубы 
Костромской, Тверской, Вологодской, 
Мурманской областей, Карелии. И это 
только в нашей группе. Похожая ситуа-
ция и в других регионах. Уже далеко не 
медленное, а стремительное умирание 
профессионального футбола в провин-
ции продолжается. 

Несколько лет назад бывший 
футболист и тренер, а ныне депу-
тат Государственной думы Валерий 
Газзаев говорил о реформе россий-
ского футбола, упразднении второго 
дивизиона как профессионального 
и расширении первого до 36 команд. 
Тогда идею общественность приняла 
в штыки, посчитав убийством про-
фессионального футбола. На деле 
же получается, что вскоре рефор-
му и не придется проводить – все 
лишние отвалятся сами собой, не 
выдержав скукоживания бюджетов 
и календарного безумия по системе 
«осень-весна».

Между тем болельщик в Иванове 
грезит первым дивизионом – ФНЛ 
и потирает руки в ожидании весен-
него успеха или неудач, чтоб опять 
обвинить команду во всех смертных 
грехах. Но даже если красно-черные 
не выйдут в ФНЛ в этом году, то ждать 
останется недолго – соперников-то 
все меньше. Главное – выжить. 

Константин Соцков

Эта новость вызвала бурную реак-
цию и в предпринимательском сообще-
стве, и у простых жителей города. КБ 
«Иваново» активно работал в регионе, 
в том числе – с субъектами малого и 
среднего бизнеса. Отзыв лицензии для 
части клиентов может стать большой 
проблемой. 

С подобными неприятностями и жи-
тели, и юридические лица в Иванове уже 
сталкивались неоднократно, поскольку 

Что будет с заемщиками и вкладчиками

И В А Н О В О 
БЕЗ БАНК А «ИВАНОВО»

5 апреля Центральный банк России отозвал лицензию 
на осуществление банковских операций у коммерческого банка 
«Иваново». По официальной версии, это решение принято 
в связи с неисполнением КБ «Иваново» федеральных законов, 
регулирующих банковскую деятельность, а также нормативных 
актов. В «Иванове» назначена временная администрация

за последние пять лет Центробанк ли-
шил лицензий несколько сотен кредит-
ных организаций. Самой болезненной 
для ивановцев, пожалуй, была ситуация, 
связанная с отзывом лицензии у «Про-
бизнесбанка» в 2015 году. 

На крыльце
5 апреля, когда у банка «Иваново» 

отозвали лицензию, около центрально-
го отделения на проспекте Ленина, 31а, 

начали собираться люди. Но двери им 
никто не открыл. Как стало известно 
позже, офис был закрыт по распоря-
жению временной администрации из 
Центробанка. 

О том, что произошло, можно было 
узнать только по вывешенному на двери 
объявлению. Возмущенные ивановцы 
периодически успокаивали друг друга за-
ветной фразой про «миллиончетыреста», 
думали, что делать дальше, и обсуждали, 
почему все так неожиданно произошло.

«У меня в апреле заканчивается 
срок вклада, – рассказала клиент банка 
Любовь Александровна. – 13 числа исте-
кает срок, 14-го я должна была забирать 
деньги. Там было 170 тысяч, у меня на 
них вся надежда. Мне уже за семьдесят, 
я плачу за мамину квартиру. Обслужива-
лась тут больше семи лет. Странно, они 
20 лет спокойно работали, а тут такое. 
Для меня это шок».

Другим людям было спокойнее. «У 
меня здесь ячейка, – рассуждал Де-
нис. – По сути это даже не банковская 
услуга. К тому же ранее одна из органи-
заций, услугами которой я пользовался, 
тоже обанкротилась. Тогда вклад вер-
нула страховая, так что для меня это не 
первый опыт. А тут сотрудники сказали, 
что можно прийти после трех часов и 
забрать содержимое ячейки. Мне вол-
новаться не о чем. Хотя сама ситуация, 
конечно, неприятная», – подытожил 
мужчина.

В деревне Бухарово, 
что недалеко 
от областного 

центра, готовится 
к открытию аквапарк. 

Сейчас 
в здании монтируют 

оборудование. 
По словам главы 

администрации 
Ивановского 

района Сергея Низова, 
открытие должно 
состояться через 

два месяца.
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Время автопожаров

В Иванове продолжают гореть автомобили. В 
этом месяце красный петух прогулялся по улице 
Ломоносова. У дома № 4 сгорели сразу четыре дорогих 
иномарки, одна из которых «Мерседес GL – 200». 
Причиной пожара стал поджог.
Всего а первом квартале в городе сгорели 35 авто- 
мобилей, из них почти половина – 17 сожжены (в 
прошлом году цифры были похожими – 33 и 14).
«Мы рекомендуем оставлять автомобили на 
охраняемых стоянках и в гаражах, а также оборудовать 
жилые дома наружными видеокамерами наблюдения. 
Практика показывает, что современные технические 
средства охраны и видеонаблюдения являются 
серьезным препятствием на пути поджигателей», –  
говорит ведущий специалист-эксперт группы 
информационного обеспечения деятельности ГУ МЧС 
России по Ивановской области Иван Васильев. 
Если машина загорелась, шансов ее спасти крайне 
мало. В любом случае в первую очередь нужно 
вызвать пожарных. В среднем машина сгорает за  
2-3 минуты. Стоит оценить ситуацию и принять 
решение, нужно ли самостоятельно тушить. 
«Бывает, владелец выбегает к своему автомобилю, а 
стандартный огнетушитель уже бессилен. Его хватает 
примерно на 20 секунд, примерно на один квадратный 
метр площади горения. Не советую рисковать: огонь 
может переброситься на бензобак, случится взрыв. 
Владельцам других авто, припаркованных поблизости, 
по возможности нужно отогнать свои машины на 
безопасное расстояние – 50 метров. Но при этом не 
загораживать проезд для пожарных», –  
рассказывает Васильев.
Несмотря на сложности с парковочными местами 
во дворах, в МЧС России по Ивановской области 
рекомендуют оставлять личные автомобили на 
расстоянии не менее полутора метров от соседних 
авто. А также внимательно следить за исправным 
состоянием транспорта, особенно обращая внимание 
на электропроводку и топливную систему, чтобы 
избежать пожаров из-за неисправности машин.

  Ивановский акцент

  слово мэра

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Пени от «Гаранта»
С 1 апреля «ЭСК Гарант» ввел для должников – 
физических лиц штрафные санкции в виде начисления 
пеней. Данная мера направлена на повышение 
платежной дисциплины потребителей энергетических 
ресурсов и снижение дебиторской задолженности. 
Совокупная задолженность жителей области перед 
гарантирующим поставщиком за электроэнергию 
на 1 марта текущего года составляет 264 млн рублей, 
отмечают в ЭСК «Гарант». На оплату квитанций клиенту 
дается 10 дней, а через 30 дней гражданам, имеющим 
задолженность, будет начисляться пеня в размере 
1/300 ставки рефинансирования ЦБ РФ от суммы 
долга. С 91 дня просрочки пеня увеличится до 1/130 
ставки. Например, при задолженности на 1000 рублей 
с 31 дня пени составят порядка 26 копеек в день. С 
91 дня просрочки пени вырастут до 60 копеек в сутки. 
«ЭСК Гарант» призывает своих клиентов погасить 
имеющуюся задолженность и своевременно оплачивать 
квитанции.

Проверьте паспорта
Первые заграничные паспорта нового поколения в Ивановской области 
появились в 2009 году. В текущем году срок действия этих паспортов 
истекает. В связи с этим управление по вопросам миграции УМВД России 
по Ивановской области рекомендует гражданам заранее проверить срок 
действия своих документов и уже сейчас подать заявление на оформление 
нового заграничного паспорта с  10-летним сроком действия.
Подать заявление в электронном виде удобнее всего через портал 
госуслуг – www.gosuslugi.ru. Вся процедура занимает не более 15 минут.
Кстати, госпошлина за оформление загранпаспорта при оплате через 
портал госуслуг на 30% дешевле и составляет 3500 рублей вместо 5000. 
Эта «скидка» продолжит действовать до 1 января 2021 года.
Услуга по оформлению заграничного паспорта также предоставляется в 
УВМ УМВД России по Ивановской области по адресу: г. Иваново, 
ул. Ташкентская, 86г.

Кто отвечает  
за чистоту во дворе

Дорогие читатели! Ответ на этот вопрос лежит 
на поверхности. Жители многоквартирных домов 
выбирают управляющую организацию и ежемесячно 
платят ей за содержание общего имущества и придо-
мовой территории.

Это может быть управляющая компания, ТСЖ 
или ЖСК, суть одна – все они оказывают возмездные 
услуги. В плату входит и работа по содержанию мест 
сбора твердых бытовых отходов.

Нанимая управляющую организацию, жители 
ждут, что их двор будет чистым, а контейнерная 
площадка – аккуратной. И совершенно справедливо 
ждут. Так откуда же берутся навалы мусора во дворах, 
где каждый дом кем-то обслуживается? Некоторые 
граждане не доносят мусор до помойки. Да, но только 
ли в отсутствии культуры дело? Приведу пример.

Территория у дома № 74 по Текстильщиков: на 
одиннадцать пятиэтажек две контейнерные площадки 
и постоянная стихийная свалка на выезде из дворов к 
проспекту. Люди идут к остановке и выкидывают му-
сор в кучу, потому что до специально оборудованного 
места слишком далеко.

Значит, мало просто поставить контейнеры, нужно, 
чтобы они были расположены удобно, а их количество 
было достаточным.

После мусорной реформы и передела рынка 
многие управляющие компании решили пойти по фор-
мальному пути: выставлять минимальное количество 
баков, содержать только прямоугольник земли непо-
средственно под ними и месяцами закрывать глаза на 
стихийные навалы мусора рядом с помойками.

Так не пойдет – на контейнерных площадках 
города пора наводить порядок. Мэрия не может в по-
стоянном режиме за бюджетные деньги убирать кучи 
мусора, в то время как уполномоченные участники 
рынка не хотят договориться между собой. Каждую 
конкретную контейнерную площадку и территорию 
вокруг нее должен содержать тот, кто берет за это 
деньги у жителей.

Проблема эта появилась не вчера и долгое время 
мы пробовали действовать путем переговоров. Резуль-
татов нет, поэтому теперь нерадивыми управляшками 
займется служба госжилинспекции. Кроме многоты-
сячных штрафов им грозит лишение лицензий.

Начата ревизия контейнерных площадок, она 
продлится несколько месяцев. Администрация выявит 
необслуживаемые, определит их пользователей, закре-
пит за конкретными управляющими организациями и 
включит в соответствующий реестр.

Один на один с проблемой не оставим: мэрия 
поможет управляющим организациям в определении 
мест сбора ТКО. В случае если на придомовой терри-
тории такие места выделить не удастся, контейнерная 
площадка может быть расположена и на городской 
земле. Для этого УК и муниципалитет подпишут 
специальное соглашение. И даже в последнем случае 
за обустройство и содержание этой территории будет 
отвечать управляющая организация.

Георгий Лобурь ушел
5 апреля уволился начальник городского управления 
благоустройства Георгий Лобурь. Он проработал в 
этой должности ровно семь месяцев – приказ о его 
назначении был подписан 10 сентября 2018 года. 
Исполняющим обязанности начальника управления 
благоустройства будет один из прежних заместителей – 
Сергей Бобышев. 

Звание  
«Почетный гражданин 
города Иваново» 
предлагают присвоить 
Лазарю Иссерзону

Группа жителей областного центра выступила с 
инициативой присвоить в этом году звание «Почетный 
гражданин города Иваново» Лазарю Матусовичу 
Иссерзону – человеку, благодаря бескорыстной 
работе которого тысячи жителей области узнали, где 
захоронены их родные, погибшие во время Великой 
Отечественной войны.
Лазарь Иссерзон более 30 лет занимается поисками 
воинов, захороненных в братских могилах в России 
и Белоруссии. Именно родственники летчиков из 
Иванова, погибших в 1941 году под Витебском, и 
обратились с предложением отметить подвижнический 
подвиг Иссерзона. Это предложение единогласно 
поддержал Общественный совет города Иваново. 
Теперь предложение будет рассматривать комиссия по 
наградам и Ивановская городская дума.
Присвоение звания «Почетный гражданин города» 
происходит ежегодно в канун Дня города, в конце мая.
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Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской 

городской думы

В то же время в 2018 году по сравнению с 2017-м увеличилось количество  
абортов у первобеременных (с 160 до 187 случаев) и у несовершеннолетних  
в возрасте от 15 до 18 лет (с 9 до 25 случаев). 
Также увеличилось количество случаев беременности у несовершеннолетних  
в возрасте до 14 лет (с 3 до 5 случаев). В двух случаях беременность закончилась 
родами, в трех – абортами.

Об участии в проекте рассказала мама мальчика – Ирина 
Смыслова: «Мы раньше часто смотрели эту передачу, 
но не ожидали, что попадем на съемки и тем более 
победим. Кастинг проходил онлайн: отправили фото и 
видеоматериал с выступлений, дипломы, видеовизитку.
Нам выслали задание. За неделю Макар должен был 
выучить четыре песни: из кинофильма и мультфильма, 
а также композицию известной музыкальной группы, 
которую сын спел дуэтом с наставником Вадимом 
Якушевым (участник крупных вокальных телепроектов. –  
Прим. авт.). Справиться с заданиями помогли наши 
педагоги, кроме того, Макар часами занимался 
самостоятельно дома.
Сын очень раскрепощенный, не боится сцены, телекамер, 
общения со взрослыми. Живет творчеством и показывает 
все, что умеет. Конечно, он был счастлив, когда победил. 
Макар почему-то был уверен в своем успехе, хотя ни я, 
ни педагог на это не настраивали. За первое место сыну 
подарили телефон. Мы приобрели большой опыт и новых 
друзей, с которыми продолжаем общаться».
Впечатлениями от конкурса поделился и сам 
девятилетний участник: «Я хотел попробовать свои 
силы в конкурсе, все упрашивал маму, но до конца 
не знал, что меня ждет. Шоу крутое. Мне повезло 
с наставником, мы отлично спели дуэтом. Он мне 
подсказывал, где надо петь четче, говорил, что надо 
поработать над дикцией. Сейчас я этому уделяю особое 
внимание. Со мной была группа поддержки: девочки 
из студии держали плакат с надписью «Макар, пой, 
зажигай, побеждай!», потом они мне его подарили. А 
один незнакомый мальчик кричал: «Макар, вперед!» 
Наверное, ему понравилось мое выступление. Члены 
жюри меня хвалили. О победе сразу сообщил маме, 
выбежал радостный к ней: «Мама, я победил в «Короле 
караоке»! Вот моя золотая медаль».

– 27 марта городская дума утвер-
дила «Положение об определении 
специально отведенных мест для 
проведения встреч депутатов с избира-
телями на территории города Иваново» 
и перечень помещений, предоставля-
емых органами местного самоуправ-
ления города Иваново для проведения 
встреч депутатов с избирателями, 
порядок их предоставления.

Конечно, депутат любого уровня 
(Государственной думы, областной, 
городской) может встречаться с изби-
рателями хоть во дворе многоэтажки, в 
любом другом месте. Но теперь, в соот-
ветствии с федеральным законом, ад-
министрация города может предложить 
для встречи оборудованное (например, 
средствами связи) помещение или пло-
щадку. Город подготовит список мест, 
где любой депутат может спокойно и 
в цивилизованных условиях провести 
встречу со своими избирателями.

«Существенно 
расширены 

возможности 
депутатов 

по организации 
встреч 

с гражданами»

  Ивановский акцент

Король караоке
Воспитанник эстрадной студии «А+Б» Макар 
Смыслов победил в музыкальном шоу «Король 
караоке» на детском телеканале «Карусель». 
Во всех трех турах ивановскому школьнику 
члены жюри поставили максимальные баллы

 20,5%

  цифра недели

3344
аборта

произведено в регионе 
в 2018 году

 За три года 
количество 

абортов 
уменьшилось на

В частный сад со скидкой
Мэрия областного центра напоминает, что с апреля 2017 года в городе работает 
проект «Частный детский сад по цене муниципального». Он предусматривает 
компенсационные выплаты за присмотр и уход за детьми в возрасте 
от 1,5 до 3 лет работникам муниципальных учреждений соцсферы.
Жителям города компенсируют 82% от платы за детсад, но не более 
9 тысяч рублей в месяц на каждого ребенка. На сегодняшний день услугой 
воспользовались 45 человек. Общая сумма компенсации составила 
2,8 млн рублей. 
За оформлением компенсационной выплаты можно обращаться к специалистам 
дошкольного отдела управления образования мэрии по адресу: пл. Революции, 6, 
к. 803 (тел.: 30-41-27, 30-33-95), предварительно получив направление в частный 
детский сад в отделе комплектования по адресу: 
пл. Революции, 6, к. 101 (тел.: 59-46-51, 59-46-77).
В программе участвуют следующие учреждения:
1. Частное общеобразовательное учреждение «Лицей «Исток»;
2. Частное общеобразовательное учреждение «Наследник» («Сеня»);
3. Частное образовательное учреждение дошкольного образования детский сад 
«ВундерКинд» «Сема».

Городской совет 
ветеранов и ЦКиО 

приглашают  
на заседание клуба 

«Ветеран»,  
которое состоится 
18 апреля в 14:00  

по адресу:  
пр. Ленина, 114.

Ветераны 
приглашают
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София Познанская, 
советник губернатора 
Ивановской области

– Разработка дизайн-
кода – долгий, 

кропотливый и трудоемкий процесс. 
Невозможно позаимствовать 
рекламные правила у других 
городов, скопировать стандарты и 
применить их к Иванову. Требуется 
серьезная аналитика – нужно выявить 
«код города», состоящий из самых 
разных факторов. Безусловно, это 
внешняя самобытность, но дизайн-
код учитывает и пространственные 
решения – размеры фасадов, объемы 
допустимой рекламы, доступность 
материалов, из которых она будет 
изготовлена. Кроме того, дизайн-код 
решает споры предпринимателей по 
поводу, например, того, у кого вывеска 
больше, обязывает всех участников 
«баннерного» процесса бережно 
относиться к сохранению историко-
архитектурного наследия. Процедура 
согласования макетов вывесок при 
этом значительно упростится –  
собственникам и арендаторам 
помещений достаточно будет 
уведомить городскую администрацию 
о соответствии информационных 
конструкций принятым нормам. 
Тем самым снимаются зачастую 
субъективные противоречия 
между предпринимательским 
сообществом и муниципалитетом. 
Другая, не менее важная задача – 
повысить доступность городской 
среды, а не одну лишь ее внешнюю 
привлекательность. Так, дизайн-
код регламентирует порядок 
проектировки входных групп. Они 
не только не должны выходить за 
рамки стилистического единства, 
но и давать возможность детям и 
инвалидам пользоваться объектами 
инфраструктуры. Чем комфортнее 
будет на ивановских улицах, тем 
больше людей вернется на них 
из торговых центров. И это в свою 
очередь окажется стимулом для 
развития малого бизнеса.

текст: Анастасия Басенко фото: Владимир Кораблев

Станислав Воскресенский: 

Мы должны создавать такие пространства, 
которые меняют представление жителей в 
лучшую сторону о том месте, где они живут, –  
о своей малой родине. Это должны  
быть знаковые пространства,  
в которых хочется жить и работать»

мнениеНе документ,  
а философия

Дизайн-код – не ноу-хау. Положе-
ния о нормах оформления наружной 
рекламы разработаны и действуют в 
большинстве российских городов. Од-
нако создание своего рода художествен-
но-стилевой концепции, занимающей 
одно из главных мест в комплексной 
системе благоустройства, – тенденция 
последних лет. Пионером дизайн-коди-
рования в 2013 году стала Москва, когда 
студия Артемия Лебедева разработала 
для центра столицы «сценарии» уста-
новки вывесок. Спустя пару лет ини-
циативу начали перенимать и другие 
регионы. Сегодня свои дизайн-коды 
есть у Казани, Саратова, Ижевска, 
Калининграда. В работу включилось и 
Иваново.

Внедрение дизайн-кодов начина-
ется с борьбы с безвкусицей броских 
баннеров. Ивановские власти приня-
лись за очистку областного центра от 
визуального мусора хотя и недавно, зато 
убедительно. Осенью прошлого года 
новый облик обрели улицы 10 Августа 
и Красной Армии. Тогда локальные 
дизайн-коды размещения информа-
ционных вывесок на фасадах истори-
ческих зданий разработал Ивановский 
политехнический университет. Соблю-
дение требований к местам размещения 
«наружки», ее размеру, внешнему виду 
и используемым материалам позволи-
ло «навести красоту» артериям города, 
уменьшив количество визуального 
шума в десять раз. Результат «до» и «по-
сле» – действительно впечатляющий.

Но принцип «Лучше меньше, да 
лучше» в урбанистике не работает, и 
заменить рекламную пошлость на нечто 
более сдержанное – не формирование 
комфортной среды в полном смысле 
слова. Современное Иваново начинается 
нулевым километром у Главпочтамта 
и растворяется в спальных районах 
Суховки, частном секторе Пустошь-Бо-
ра. Что будет с визуальным мусором на 
окраинах? Необходимость приведения 

Дизайн-коду быть!
Ивановская городская среда входит в зону комфорта

Дизайн-код города Иваново – документ, регламентирующий правила оформления наружной рекламы – был презентован 
общественности 9 апреля. Его принятие – одна из важных составляющих комплексного благоустройства. Предприниматели 

уже сейчас задумываются о том, как им придется придерживаться нового стилистического регламента – строгого, 
но необходимого для формирования комфортной среды. На пресс-конференции, посвященной разработке новых правил, 

на вопросы ивановцев ответили глава города Владимир Шарыпов, советник губернатора Ивановской области 
София Познанская, специалист КБ «Стрелка», архитектор Яна Козак

Иванова к единому стилистическому 
знаменателю неоднократно отмечал 
глава региона Станислав Воскресенский. 
«Мы должны создавать такие простран-
ства, которые меняют представление 
жителей в лучшую сторону о том месте, 
где они живут, – о своей малой родине. 
Это должны быть знаковые пространства, 
в которых хочется жить и работать», – 
убежден губернатор Ивановской области. 
При содействии Станислава Воскре-
сенского к разработке полноценного 
дизайн-кода города привлечены специа-
листы ведущего российского консалтин-
гового бюро «Стрелка». При этом нужно 
подчеркнуть, что региональные деньги 
не были потрачены на разработку дизайн- 
кода и на работу «Стрелки» в целом.

Специалистами проведено катего-
рирование ивановских улиц по интен-
сивности пешеходных потоков и уровню 
транспортной активности. Все дороги 
областного центра разделены на пять 
зон, для каждой из которых предложены 
свои требования к информационным 
конструкциям. Например, к первой 
категории будут относиться центральные 
улицы в исторической застройке, улицы с 
интенсивным пешеходным трафиком. Это 
часть Почтовой, Мархлевского, Кудря-
шова, проспект Ленина. На них не будет 
допускаться размещение рекламы круп-
ного формата. Внутри микрорайонной 
застройки, частного сектора и на узких 
улицах билбордов будет по минимуму, 
а на широких проспектах с высоким 
автомобильным трафиком – напротив, 
ограничения будут минимальными. К 

последним, например, относятся Кохом-
ское шоссе, улицы Станкостроителей и 
Парижской Коммуны. Дизайн-код также 
содержит раздел «Каталог типовой улич-
ной мебели». В нем представлены общие 
рекомендации к оформлению внешнего 
вида элементов благоустройства. Каталог 
состоит из семи частей, каждая посвяще-
на одной группе типовых элементов –  
это сиденья, урны, элементы освещения, 
велопарковки, дорожные ограничите-
ли, ограждения, приствольные решетки 
и ограждения. Техническое задание к 
характеристикам и установке городской 
мебели разрабатывалось с учетом четы-
рех требований: элементы благо- 

Владимир Шарыпов: 

«Мы настроены очень серьезно. 
Какое-то время будем  
работать информационно,  
по предупреждениям.  
Но в центре, как и в случае  
с наледью, будем действовать 
жестко и оперативно.  
Мы уверены, что делаем 
важное и нужное для жителей  
города дело»

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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устройства должны обеспечивать свободный 
проход для пешеходов и доступность среды 
для всех горожан, соответствовать унифици-
рованному дизайну, выдерживать непогоду и 
вандализм – то есть быть изготовленными из 
прочных качественных материалов. Принятие 
такого документа, философии города в целом, 
должно доказать жителям и гостям Иванова: 
реклама может органично вписываться в 
городскую среду, дополнять ее, а не конкури-
ровать с ней.

Кому это нужно
Еще Блаженный Августин на примере 

Небесного Иерусалима вывел «формулу 
города» как единство собрания зданий (urbs)  
и собрания горожан (civitas). Неразрывное 
целое, единый организм. Современный 
человек хочет жить, работать, творить в 
приятном глазу месте с развитой инфра-
структурой. Последний фактор нередко 
становится причиной смены места житель-
ства, и яркий пример тому – Урюпинск, 
который благодаря усилиям неравнодушных 
активистов и местных властей за несколько 
лет превратился в идеал городского быта, 
своеобразную мекку для москвичей, нашед-
ших на периферии не скромное очарование 
провинции, не захолустную романтику, а 
напротив – самые современные условия 
для жизни и труда. Сегодня в администра-
ции Урюпинска даже трудится специальная 
штатная единица – бренд-менеджер, а у го-
рода есть свой фирменный стиль. Еще один 
успешный кейс – Пермь. После внедрения 
дизайн-кода СМИ заговорили о «пермском 
чуде»: городское пространство преобрази-
лось настолько, что метаморфозы эти теперь 
обязательны к изучению на дизайнерских и 
рекламных факультетах российских вузов.

У нашего города в этом смысле потен-
циал огромен: конструктивизм как архитек-
турная доминанта нового Иванова – лишь 
одна из перспектив будущего брендирова-
ния. Безусловно, внедрение дизайн-кода зай- 
мет много времени, найдутся и недовольные 
рекламной революцией, потому как нова-
ция ударит по кошельку коммерсантов, а за 
несоблюдение требований придется нести 
ответственность. Но кто знает, может, и у 
нас случится настоящее «ивановское чудо». 
Город этого очень ждет 

Ознакомиться с полной версией документа можно  
на информационном портале  
иваново.рф.

Как предпринимателям пользоваться дизайн-
кодом? Достаточно просто.

Во-первых, по адресному реестру 
необходимо определить категорию улицы, где 
предполагается размещение вывески. Затем 
выбрать ее тип, допустимую зону размещения, 
габариты и другие внешние характеристики. 
В зависимости от рекламного «месседжа» 
установить возможный шрифт и цвет текста, 
варианты его подсветки. Наконец, выбрать 
вид вывески и формат ее исполнения.

Такой же пошаговый алгоритм работает и 
при оформлении входных групп, размещении 
нестационарных торговых точек и рекламных 
конструкций.

Важно, что требования дизайн-кода 
будут распространяться только на вновь 
устанавливаемую наружную рекламу. 
Вывески, одобренные администрацией к 
размещению по старым правилам, могут 
оставаться на фасадах зданий до истечения 
срока согласования.

Эта проблема беспокоит не 
только горожан (в № 10 мы публико-
вали вопрос возмущенного читате-
ля), но и мэрию. Однако решить ее не 
так уж просто. О том, кто чаще всего 
мусорит в городе своими афишами, 
почему эти организации невозмож-
но привлечь к ответственности и, 
самое главное, что с этой «красотой» 
делать, рассказал на заседании Об-
щественного совета города началь-
ник управления муниципального 
контроля Дмитрий Истомин. 

По его словам, в последние годы 
основной объем расклеенного в 
неположенных местах составляют 
афиши трех организаций – област-
ной филармонии, «Ивановокон-
церта» и цирка. «Каждый раз перед 
началом новой программы в цирке 
город оклеивается как обоями», – 
посетовал начальник управления 
муниципального контроля. Кроме 
того, свою лепту в замусоривание 
города вносят и многочисленные 
мелкие организации, предлагающие 
свои услуги. 

Основная проблема заключа-
ется в том, что за расклейку афиш 
и плакатов в неположенных местах 
в лучшем случае можно привлечь к 
ответственности того, кто занимает-
ся именно расклейкой, а не конечных 
выгодополучателей, которые каж-
дый раз, когда из мэрии приходят с 
претензиями, делают вид, что они 
тут ни при чем. Да и расклейщиков 
задерживать и выяснять их личность 
вправе только сотрудники полиции, 
которые по вполне понятным причи-
нам не могут постоянно контроли-
ровать места расклейки. 

Дмитрий Истомин сообщил, что 
порой расклейкой на ограждениях 
занимаются сотрудники гастроли-
рующих программ, но даже в случае 
задержания они предпочитают 
заплатить штраф (к ответственности 

ДЛЯ СПРАВКИ

Результаты деятельности управления 
муниципального контроля

В 2018 году было возбуждено  
487 административных дел, наложены 
штрафы на 2 млн 794 тысячи рублей. 

За 3 месяца 2019 года возбуждено  
163 административных дела, наложены 
штрафы на 820 тысяч рублей. 

ГАСТРОЛЕРЫ 
ПРОТИВ ГОРОДА?

Кто ведет расклейку афиш и как с этим бороться

текст: Анна Семенова фото: Наталья Мухина

И сами ивановцы, и гости города, рассуждая о благоустройстве или состоянии улиц, нередко 
крайне негативно отзываются о «ковровой» расклейке афиш. Любой забор, огораживающий 
стройку, буквально через пару дней после установки уже сплошь заклеен афишами, поверх 

них клеятся новые, обрывки плакатов свисают по краям. В результате все усилия привести 
областной центр в порядок сводятся на нет, потому что даже самый красивый фасад и самая 

чистая и благоустроенная улица мгновенно «убиваются» кричащими афишами

привлекается физическое лицо, а потому 
сумма штрафа незначительная – не более 
5 тысяч рублей), поскольку итоговая при-
быль все равно покроет эти расходы. 

Городские власти пытались досту-
чаться до совести руководства «куль-
турных» учреждений, встречались с 
представителями цирка, филармонии и 
«Ивановоконцерта», обращались с пись-
мами к их учредителям – департаменту 
культуры Ивановской области и Росгос-
цирку. После этого, по словам Истомина, 
афиш «Ивановоконцерта» и филармонии 
на улицах областного центра поубави-
лось, а вот цирк продолжает с завидным 
упорством заклеивать город. 

Ивановской мэрии приходится тра-
тить бюджетные деньги, нанимая органи-
зации для «зачистки» заборов, столбов и 
остановок, но, во-первых, отодрать афи-
ши дочиста очень сложно, да и результат 
обычно бывает еще менее эстетичным, 
чем «обои» из афиш, а во-вторых, эти 
бригады просто не успевают ликвидиро-
вать плоды трудов расклейщиков. 

«Сложившуюся ситуацию можно 
приравнять к умышленному вредитель-
ству, – заявил Дмитрий Истомин. – На 

мой взгляд, представления, реклами-
руемые таким способом, стоит просто 
игнорировать». 

Действительно, такой подход привел 
бы к тому, что ковровая заклейка города 
стала бы просто бессмысленной. Одна-
ко вряд ли получится реализовать эту 
меру. Более эффективными могут стать 
следующие шаги: максимально быстро 
удалять рекламные плакаты и афиши с 
мест расклейки и создать достаточное 
количество специальных афишных стен-
дов. По какому пути пойдет мэрия, будет 
видно в течение этого года 
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В ночь c 8 на 9 апреля в офисе КБ «Иваново» на пр. Ленина 
произошел пожар. По словам акционеров, это был поджог в помещении 
кредитного отдела. Однако заявляется, что финансовая документация 
не пострадала, возгорание быстро ликвидировали

«Слово «доверие»  
в этом бизнесе, видимо, 
неприменимо»

О причинах, которые привели КБ 
«Иваново» к лишению лицензии, теперь 
будут судить специалисты Центро-
банка, а также, похоже, правоохрани-
тельные органы. Однако у акционеров 
есть своя позиция. Марина Большакова, 
представитель основного акционера 
Чарльза Тейлора, прокомментировала 
ситуацию с отзывом лицензии у банка. 

«К сожалению, надо признать, что 
и для акционеров, и для сотрудников 
было очевидно, что в последнее время 
в банке обострился ряд проблем. 
Хотя мы до последнего надеялись на 
лучшее и вели переговоры с новыми 
инвесторами. 

Мы шокированы происходящим 
не меньше наших клиентов, особенно 
обозначенными Центробанком причи-
нами отзыва лицензии. Мы понимаем, 
что это стандартная формулировка, 
тем более что последняя проверка ЦБ, 
которая проводилась в 2018 году, ни-
каких серьезных проблем, связанных с 
легализацией доходов, не выявила. Нам 
как акционерам банка неизвестно о 
каких-либо замечаниях в этой области 
со стороны ЦБ в последнее время. 

По мнению акционеров, на сложив-
шуюся ситуацию повлияли экономиче-
ские трудности в стране, но истинная 
причина возникших проблем кроет-
ся в грубых ошибках, допущенных 
топ-менеджментом банка в области 
кредитования. Хотя целью банка, за-
фиксированной в его стратегии, было 
кредитование малого и среднего бизне-
са, топ-менеджмент банка в последние 
годы допускал выдачу крупных кре-
дитов, далеко не всегда обеспеченных 
соответствующими залогами. Акцио-
неры пытались через наблюдательный 
совет повлиять на политику кредитного 
комитета банка, неоднократно выска-
зывали свою позицию на заседаниях 
правления. Однако действующее 
законодательство ограничивает право 
собственника кредитной организации 
вмешиваться в текущую деятельность. 
Поэтому, к сожалению, наши попытки 
оказались безуспешными. 

Я хочу принести глубочайшие 
извинения всем нашим клиентам за те 
потери, которые они понесут в связи со 
сложившейся ситуацией. Мы очень бла-
годарны им за то доверие, которое они 
нам оказывали, и глубоко сожалеем, 
что не смогли его оправдать, посколь-
ку надеялись на порядочность людей, 
которых мы сами вырастили. Наша 
главная ошибка заключалась в том, что 
мы доверяли руководству банка. Види-
мо, понятие «доверие» в таком бизнесе 
неприменимо. Очевидно, необходим 
был более жесткий контроль, а реши-
тельные меры надо было предприни-
мать раньше.

Многие сотрудники банка тоже 
очень тяжело переживают эти события, 
в первую очередь – из-за отношений 
с клиентами. Хочу заверить, что вся 
информация о том, что необходимо 
предпринять и вкладчикам, и заемщи-
кам, будет до них доводиться после 
того, как временная администрация 

Продолжение. Начало на стр. 1

примет соответствующие решения.  
Очень обидно за тех сотрудников 

банка, которые добросовестно вы-
полняли свои обязанности, а теперь, в 
такое непростое время, останутся без 
работы». 

По словам Марины Большаковой, 
в последние дни акционеры получили 
десятки сообщений от клиентов банка, 
в основном – со словами поддержки и 
сожаления о произошедшем. «Хочу от 
всего сердца поблагодарить всех, кто 
поддерживает нас в это очень непро-
стое для нас время, – подчеркнула 
она. – Для нас очень важно, что столько 
людей, несмотря на тяжелую ситуацию, 
сохраняют доверие и доброе отно-
шение к нам, это помогает пережить 
тот шок, который мы испытали после 
принятия решения Центробанка об 
отзыве лицензии. Очень тяжело видеть, 
как рушится на глазах дело, которому 
было отдано 15 лет жизни. Но хочется 
верить, что все это время мы работали 
не напрасно». 

Что делать  
вкладчикам и заемщикам

Все вклады физических лиц, ин-
дивидуальных предпринимателей, а 
также юридических лиц, отнесенных в 
соответствии с федеральным законода-
тельством к малым предприятиям, све-
дения о которых содержатся в едином 
реестре субъектов малого и среднего 
предпринимательства, застрахованы в 
рамках государственной системы стра-
хования вкладов. 

Возмещение по вкладам выплачи-
вается Агентством страхования вкла-
дов в размере 100% суммы всех его 
вкладов (счетов) в банке, но не более 
1,4 млн рублей в совокупности. 

По банковским вкладам (счетам) в 
иностранной валюте сумма возмеще-
ния рассчитывается в рублях по курсу, 
установленному Банком России на день 
наступления страхового случая (в дан-
ном случае – отзыва лицензии). 

АСВ начнет выплаты по вкладам 
в КБ «Иваново» не позднее 19 апреля. 
До этого будет опубликовано офи-
циальное объявление с детальной 
информацией о месте, времени, форме 
и порядке приема заявлений о выплате 
страхового возмещения вкладчикам. 
Агентство будет использовать бан-
ки-агенты, которых выберут на кон-
курсной основе в срок не позднее  
11 апреля. Заявления о выплате стра-
хового возмещения могут подаваться 
вкладчиками в течение всего периода 
ликвидации банка, который составляет 
не менее года. Дополнительная инфор-
мация о порядке выплаты страхового 
возмещения может быть получена 
вкладчиками по телефону горячей 
линии агентства (8-800-200-08-05), 
а также на сайте агентства в разде-
ле «Страхование вкладов/Страховые 
случаи».

Что касается заемщиков банка (лиц, 
получивших кредит), то их обязатель-
ства сохраняются. Реквизиты для вне-
сения платежей размещены на сайте КБ 
«Иваново». Кроме того, необходимую 
информацию можно получить на сайте 
Агентства страхования вкладов 

Что будет с заемщиками и вкладчиками

И В А Н О В О 
БЕЗ БАНК А 
«ИВАНОВО»

Справка:

Коммерческий банк «Иваново» был учрежден в 1992 году. В 2003 году его приобрели 
американский конгрессмен Чарльз Тейлор и супруги Марина и Борис Большаковы. В декабре 
2004 года банк стал участником системы обязательного страхования вкладов физических лиц. 

Ключевым направлением деятельности банка «Иваново» являлось кредитование компаний 
и физических лиц. Основным источником финансирования этой деятельности были 
привлеченные денежные средства населения (на их долю приходилось около 90% всех 
привлеченных банком средств).

КБ «Иваново» имел филиалы в Суздале и Москве, операционный офис в Кинешме.  
До 2016 года рейтинговое агентство подтверждало рейтинг банка на уровне «А»  
(«высокий уровень кредитоспособности», прогноз по рейтингу – «стабильный»).  
В 2016 году рейтинг был снижен до «В++», в 2017-м – до «В+» и отозван. 

Основным акционером является Чарльз Тейлор, который неоднократно отмечал, что главной 
задачей банка считает поддержку и развитие малого и среднего бизнеса в России. 
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Валерий Родионов преимущественно работал в соавторстве со своей супругой 
Ниной Павловной Родионовой (1930–2018). Художники стали широко известны 
благодаря текстильной теме в их творчестве. В прошлом году они удостоены 
звания «Почетный гражданин города Иваново»

Все прожитое не проходит бесследно, 
оно нас обогащает, ставит новые задачи. 
Впереди у художника всегда работа и надо 
вновь начинать все сначала. Уходят годы, 
уходит здоровье, работать становится 
труднее, но без работы, без творчества еще 
сложнее. Художник не уходит на пенсию, и 
это хорошо, в этом радость нашей профессии.
В. Родионов, художник

подготовил: Николай Голубев

«В этом радость нашей профессии»
К 90-летию народного художника Валерия Родионова

Валерий Васильевич Родионов родился в 1929 году, живописец, 
член Союза художников, народный художник РФ, награжден медалью «За трудовую доблесть», 

орденом Трудового Красного Знамени. Почетный гражданин города Иваново

Нина Павловна и Валерий Васильевич 
Родионовы… Любители живописи 
уже привыкли видеть эти имена в 
неразрывном единстве. Но их многолетнее 
соавторство не мешает плодотворной 
индивидуальной работе каждого, 
выявлению особенностей почерка того 
и другого. <…> Валерий Васильевич с 
увлечением, я бы сказала, с восхищением 
перед миром природы пишет полные 
глубокой цветовой насыщенностью 
пейзажи. Он постоянно хочет «схватить» 
то одно, то другое время года, не упустить 
ту красоту, которую они даруют.
А. Бледнова, журналист

…Светлые души и живые глаза моих ивановских друзей. Всю жизнь 
думали они… о том, как полыхают маки, алеют гладиолусы, нежно 
серебрятся чашечки жасмина в букете на столе, как по-весеннему 
играет солнце на еще, кажется, нетронутом зимнем снеге, как 
встает в голубой морозной дымке панорама их родного Иванова 
с его фабричными трубами и заснеженными голубыми крышами, 
уходящими до самого горизонта к золотящемуся утреннему небу. <…> 
В творчестве Нины и Валерия Родионовых мне видится «отклик 
души» – двух светлых, чистых душ, сроднившихся так, что не 
расторгнешь друг от друга ни в жизни, ни в искусстве – отданный до 
конца своей «прекрасной суровой родине».
М. Чегодаева, действительный член Российской 
академии художеств

…Свободные, широко написанные, исполненные в лучших традициях русского 
пленэра этюды Валерия Васильевича. Выразительно и точно переданное 
состояние природы уже несет образный заряд: мажорным аккордом звучит свет 
весеннего солнца, несущего первое тепло («Лиственницы»); невольную грусть 
навевает зябкая пасмурная оттепель («Субботний день»). Не менее значима и 
сама живописная ткань родионовских пейзажей. Динамичный мазок, уверенная 
лепка формы, органично соединяющая цвет и колорит в каждой работе, 
виртуозная техника, позволяющая даже в быстрых, сохраняющих свежесть 
первого впечатления от натуры этюдах a la prime выстраивать сложную 
многослойную структуру красочного слоя – все это устанавливает особую связь 
зрителя с полотном, дает повод для любования и созданным образом, и самим 
мастерством художника. <…> Пленэрный пейзаж маслом является любимым 
делом Валерия Васильевича…
В. Калашников, кандидат искусствоведения

Кроме пейзажей художника вдохновляют натюрморты с цветами или предметами исчезающего деревенского быта. 
Работы, сделанные им в молодости на знаменитом Московском фестивале молодежи и студентов в 1957 году, разошлись по музеям. 
В портретах «Сергей Васильевич», «Лена Белова» – не просто типаж, но и тонко переданное настроение моделей, индивидуальные 
характеры. Красива и целомудренна композиция в бане с тремя обнаженными фигурами. 
Е. Смирнова, искусствовед

Мощный творческий союз народных 
художников Нины и Валерия Родионовых 
отодвинул в тень индивидуальные работы 
юбиляра. Будучи долгие годы секретарем 
Союза художников России, постоянным 
членом республиканского выставкома и 
председателем регионального выставкома 
центральных областей России, участвуя в 
многочисленных групповых и персональных 
выставках совместными с Ниной 
Павловной работами с 1955 года, Валерий 
Васильевич не устроил ни одной выставки 
своих собственных работ. А, думается, 
зрителю было бы на что посмотреть, чем 
восхититься, чему удивиться. В альбоме, 
изданном в Москве к 50-летию творческой 
деятельности Н. и В. Родионовых, кроме 
хорошо известных публике программных 
произведений и акварелей Нины 
Павловны репродуцировано 40 работ 
Валерия Васильевича. Далеко не все 
им созданные за многие годы. Пейзажи, 
портреты, натюрморты, этюды и эскизы 
картин. Сдержанные по цвету, почти 
монохромные и яркие с играющим 
живым цветом, обобщенные и тщательно 
прописанные, с традиционными для 
русского пейзажа мотивами и необычными 
панорамными ракурсами, эмоциональные, 
лиричные работы мастера демонстрируют 
достойную трудовую жизнь талантливого 
художника и скромного человека, не 
растратившего, а преумножающего дар, 
угаданный в юности и реализуемый со 
смыслом и чувством до сих пор.
Е. Толстопятова, 
заведующая музеями ИвГУ

Знамя отряду, 1963 Деревенские будни, 1996

Баня

Лена Белова, 1978

Субботний день, 1970Гладиолусы, 1996
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Губернатор  
Станислав Воскресенский  
проверил результаты 
благоустройства набережной  
в Иванове

Территория преобразилась в 2017 году в рамках 
федеральной программы «Формирование комфортной 
городской среды». Уже следующим летом пришлось пе-
рекладывать плитку у площадки с уличными тренаже-
рами. А после этой зимы плитка провалилась у фонтана. 
Также разрушились бетонные основания скамеек, сей-
час подрядчик вывез их с набережной и переделывает.

Губернатор отметил, что благодаря неравнодуш-
ным ивановцам, которые присылают ему фотогра-
фии, он знает, в каком состоянии находятся объекты 
благоустройства и строительства в муниципалитетах. 
Станислав Воскресенский подчеркнул, что подход к 
работе с подрядчиками в корне изменится. Уже сфор-
мирован список организаций, которые при выполнении 
подрядных работ имели нарушения и по срокам, и по 
качеству. По словам губернатора, аналогичные про-
блемы и по капитальному ремонту, и по программе 
расселения аварийного жилья, по итогам реализации 
которой Ивановская область стала «лидером по новому 
аварийному жилью». «Жителям области такое отноше-
ние к качеству и срокам выполнения работ уже надоело. 
Принцип действия очень простой: положили абы как 

«Вылечим раз и навсегда, 
как бы сложно это ни было»
При благоустройстве не должно быть халтуры

текст: Петр Гребенников фото: пресс-служба правительства Ивановской области

плитку – чемодан, вокзал, свободен. Речь не идет о 
том, на гарантии объект или нет. Мы не должны с вами 
допускать возникновения таких ситуаций в принци-
пе. Многие привыкли так работать, но ничего: мы это 
вылечим раз и навсегда, как бы сложно это ни было», – 
сказал Станислав Воскресенский.

Губернатор попросил общественников подклю-
читься к реализации программы «Формирование ком-
фортной городской среды» на раннем этапе. «Еще раз 
подчеркну, это президентские деньги. Я ни к копейке 
бюджетных средств не позволю вот так относиться. 
Чтобы это не было голословным заявлением, прошу 
подготовить мое обращение в ФАС России. У них есть 
специальный перечень недобросовестных поставщи-
ков и подрядчиков, я предлагаю организации, которые 
в Ивановской области допустили нарушения, внести 
в федеральный перечень, – распорядился Станислав 
Воскресенский. – Это будет означать, что такие орга-
низации не смогут осуществлять свою деятельность на 
территории России. Кроме того, эти компании должны 
быть исключены из СРО. Подготовьте в адрес саморегу-
лируемой организации наше обращение по компенса-
ции недостатков в рамках субсидиарной ответственно-
сти ее членов».

К главе региона обратились ивановцы, которые 
высказали свое недовольство качеством выполненных 
работ и поддержали решение об усилении контроля 

за деятельностью подрядчиков. Станислав Воскре-
сенский поблагодарил горожан за неравнодушие и 
попросил их следить за тем, как будут идти работы 
на ключевых объектах. «Самые лучшие контролиру-
ющие органы – это мы с вами – жители Ивановской 
области. Я видел, в начале недели в социальных сетях 
появилось сообщество «Иван Урбан», ребята консоли-
дировались по комфортной городской среде, делают 
публикации по этой теме, мы с ними будем плотно 
работать. У меня просьба к горожанам, активно 
группу использовать: если что-то увидели, присы-
лайте фотографии. Мы только вместе с вами сможем 
навести порядок», – сказал губернатор 



9
12 апреля
2019 г.
№ 13 (26993)
выходит еженедельно

Рабочий Край город

Год назад, 11 апреля, Арби-
тражный суд Ивановской области 
утвердил документ, значимость 
которого для повседневной жизни 
десятков тысяч горожан очень ве-
лика (хотя мало кто из ивановцев 
об этом догадывается) – мировое 
соглашение между акционерным 
обществом «Ивгортеплоэнерго» 
и ПАО «Т Плюс». Этим докумен-
том установлены сроки погаше-
ния долгов АО «ИвГТЭ» перед 
«большими» энергетиками – до 
конца 2023 года. А долгов этих 
накопилось немало: сумма в 
прошлом году приближалась к 
2 миллиардам рублей. Их взы-
скание однозначно привело бы к 
банкротству городского предпри-
ятия и к продаже его имущества с 
торгов. К каким бы последствиям 
это привело, сказать сложно, в 
конце концов, во многих городах 
теплоснабжение обеспечивают 
частные компании. Однако если 
посмотреть на опыт Ивановской 
области, то легко увидеть, что не-
редко в подобных ситуациях (по-
сле банкротства муниципальных 
теплоснабжающих предприятий) 
частные компании принимаются 
экономить на ремонтах сетей и 
оборудования котельных, нака-
пливают долги и банкротятся, в 
результате начинаются перебои с 
отоплением, а летом жители сидят 
без горячей воды.

Возможно, именно поэтому 
руководство города (а именно 
город является собственником 
АО «ИвГТЭ») приняло решение, 
что теплоснабжающее предпри-

ятие нужно сохранять, и именно 
в муниципальной собственности. 
Определенную роль сыграл и тот 
факт, что глава областного центра 
Владимир Шарыпов по образо-
ванию энергетик и несколько лет 
возглавлял региональную службу 
по тарифам, а затем департамент 
энергетики и тарифов и доста-
точно хорошо знает ситуацию в 
сфере теплоснабжения. Иванов-
ская мэрия фактически выступила 
гарантом выполнения мирового 
соглашения с ПАО «Т Плюс».

Так или иначе, но с 2017 года 
в АО «ИвГТЭ» началась работа, 
направленная на повышение 
эффективности деятельности, в 
том числе модернизация тепловых 
сетей и оборудования котельных. 
Уже можно говорить о первых 
результатах этой работы, главный 
из которых – соблюдение усло-
вий мирового соглашения. «На 
сегодняшний день мы полностью 
соблюдаем графики погашения 
задолженности, утвержденные 
арбитражным судом, – говорит 
директор АО «Ивгортеплоэнерго» 
Алексей Мягков. – Кроме того, 
предприятие своевременно вносит 
текущие платежи, выполняет про-
грамму ремонтов, так что в целом 
ситуация стабилизировалась, хотя 
и остается очень непростой».

Летом муниципальным 
энергетикам предстоит оче-
редной этап реорганизации – к 
АО «ИвГТЭ» перейдут функции 
акционерного общества «Иванов-
ская городская теплосбытовая 
компания», также принадлежа-

щего городу. Сама ИГТСК будет 
ликвидирована – по решению 
Ивгордумы. «Мы рассчитываем, 
что этот шаг даст возможность 
упорядочить процессы в город-
ской теплоэнергетике, – отмечает 
Алексей Мягков. – По большому 
счету это настоящая оптимиза-
ция – без того негативного кон-
текста, который приобрел этот 
термин в последние годы. Думаю, 
что через некоторое время и 
горожане увидят определенный 
эффект от нее».

Одним из значимых результа-
тов этой оптимизации для боль-
шинства горожан будет снижение 
тарифов на тепловую энергию 
(да-да, это не шутка) – на 1,5% с  
1 июля 2019 года. За последние  
25 лет это первый случай в Ива-
нове, когда тарифы не растут, а 
снижаются. Правда, учитывая 
существующую инфляцию, в даль-
нейшем такого ожидать не прихо-
дится, зато и рост тарифов будет 
прогнозируемым. «Зная практику 
других регионов России и других 
городов и районов Ивановской 
области, я считаю, что сохранение 
теплоснабжающего предприятия 
в муниципальной собственности 
даст городским властям возмож-
ность в определенной степени 
контролировать эту сферу, а 
значит – действовать в интересах 
горожан, которые ожидают от 
нас, прежде всего, надежного и 
бесперебойного теплоснабжения 
и обоснованных тарифов, – под-
черкивает Алексей Мягков. – И мы 
работаем в этом направлении» 

Выходной. Во дворе дома № 9 заметное оживление: 
среди тренажеров и гирь снуют человек двадцать малы-
шей (судя по росту – детсадовцы). Тестируют оборудова-
ние по полной программе: раскачивают боксерские груши, 
залезают на стопки шин и рассекают на самокатах по 
прорезиненному покрытию. 

Двое молодых людей тягали гантели. «Уже тепло, пока что 
занимаемся сами, но скоро ребята из зала начнут проводить 
тренировки, – рассказывает Илья Евстигнеев. – Да, тут есть 
лужи, но они силовым нагрузкам практически не мешают. 
Хотя бегать или играть в футбол было бы не очень удобно. Но 
что поделать-то? Это Россия», – разводит руками спортсмен. 

«Знаете, нам тут нравится, – делится девушка, гуляю-
щая на площадке с трехлетним ребенком. – Мы первый раз 
пришли, думали, тут маленьким делать нечего. Но дочери 
вроде интересно. А грязь весной всегда. Надеюсь, скоро 
все высохнет». 

Получается, площадка действительно внесезонная? Ко-
нечно, лужи здесь не критичные (я бы даже сказала, что спорт-
площадка – самое сухое место в радиусе пятисот метров). 
Надеемся, что проблемы не будут возникать после каждого 
небольшого дождя. Возможно, по задумке проектировщиков, 
осадки должны сами стекать с прорезиненной плоскости, но 
сейчас этого не происходит. За зиму поверхность, на которую 
установили спорткомплекс, деформировалась: появились за-
метные неровности, в которых скапливается вода. Посмотрим 
что будет летом 

срочно в номер
  услуги и предложения   биржа труда

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

  Юридические услуги - 
по любым гражданским, 

уголовным, арбитражным 
делам в судах, иски, 

заявления, договоры, 
консультации, долги, 
ДТП, недвижимость. 

Профессионально, дешево. 
Почтовая, д. 6, корп. А, 
к. 118 (пл. Пушкина), 

т. 205751, 414461, 89051061890

Доярка, скотники, 
жилье предоставляется. 

т. 89623642721

Специалист по охране труда 
в мед. учреждение, график 

5х2 - с 8.30 до 15.00, з/п 
20 т.р., полный соц. пакет, 
отпуск 42 дня. Наличие 
диплома «Специалист 

в области охраны труда» 
в объеме не менее 250 ч. 

т. 937767, соединить 
отдел кадров.

 Швеи квалифицированные, 
швеи-надомницы, 

упаковщицы/упаковщики, 
швеи на медицинскую 
одежду. т. 89109815928

Теплее, 
надежнее 
и дешевле
Ивановская теплоэнергетика 
выходит из кризиса

текст: Анна Семенова 
фото: Варвара Гертье

Многофункциональную 
площадку торжественно 
открыли 23 февраля. 
В спортивном празднике 
принял участие известный 
шоумен Сергей Бадюк. 
Он испытал новый 
комплекс и провел 
экспресс-тренировку 
для всех желающих. 
Также во время 
мероприятия ивановский 
атлет Виктор Филиппов 
поставил новый рекорд 
России. Мужчина 45 раз 
подтянулся на турнике 
с утяжелением 
в 16 килограмм

текст/фото: Наталья Мухина

Жим в луже?
В конце февраля в Московском микрорайоне 
открыли многофункциональную спортивную 
площадку. Тогда организаторы праздника 
заявили: заниматься можно в любое время года. 
Мы решили посмотреть, пользуется ли спросом 
новое физкультурное пространство, и узнать, 
насколько удобно тренироваться на открытом 
воздухе в слякотное межсезонье. 

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55

Дом в Ивановской 
области. Рассмотрю все 
предложения, можно в 

плохом состоянии, срочно. 
т. 89203694425, Ольга.

  куплю
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В апреле 111 жителей области поздравит президент России 
Владимир Путин. Юбиляры отметят 90, 95 и 100 лет. 
Все они – ветераны Великой Отечественной войны. 
Большинство – женщины, каждый третий – в Иванове

Майор юстиции, старший 
следователь Алла Беляева 
пришла в полицию 11 лет назад. 
Выпускница исторического 
факультета ИвГУ (впоследствии 
девушка получила еще юриди-
ческое образование) поначалу 
работала в подразделении по 
делам несовершеннолетних. 
«Мы занимались профилактикой 
правонарушений и преступле-
ний детей, состоящих на учете. 
Зачастую они воспитывались 
в неблагополучных семьях, и 
родители не могли повлиять на 
них. Был случай, когда приехала 
домой к подростку, который зло-
употреблял алкоголем, пропу-
скал постоянно уроки в школе. Я 
заполняла документы на кухне, а 
мальчик в это время кидал в мою 
сторону консервами. Помню, как 
они летали над головой», –  
рассказывает следователь. 
Судьбы трудных подростков 
складываются по-разному, кто-
то в дальнейшем исправляется, 
находит себя.

На службе Алла познако-
милась с будущим мужем. Он 
трудился следователем в Совет-
ском райотделе. Туда и перешла 

девушка после декрета. Она 
расследует дела, связанные с 
незаконным оборотом наркоти-
ков и контрафактного алкоголя, 
кражами, грабежами, разбоями. 
Алла рассказала несколько ти-
пичных и показательных историй.

Из-за денег?
«В прошлом году сотрудни-

ки управления по контролю за 
оборотом наркотиков задержали 
молодого человека, занимавше-
гося распространением нарко-
тиков. Дома у него нашли 90 доз 
амфетамина. Делая «закладки», 
он рассчитывал на легкие деньги. 
В итоге суд назначил шесть с 
половиной лет лишения свободы. 
Обычно дают в два раза больше, 
но в этом случае учли молодость 
и полное раскаяние обвиняемого.

Или вот другой случай. 
Наркотики в Иванове распро-
страняла жительница Ярослав-
ской области. Впоследствии она 
объясняла свою незаконную 
деятельность трудным мате-
риальным положением – у нее 
на иждивении трое маленьких 
детей. Женщину осудили на 
пять с половиной лет лишения 

свободы с отсрочкой – до дости-
жения детьми 14 лет. Сейчас она 
регулярно отмечается в контро-
лирующих органах».

Разбойники  
с большой дороги

«В квартире пятеро распи-
вали алкоголь. Неизвестные 
проникли в квартиру, избили 
пьянствующих и украли четыре 
сотовых телефона. Одного из по-
терпевших в тяжелом состоянии 
доставили в больницу. Вино-
вными оказались неоднократно 
судимые граждане. Суд назначил 
им наказание в 10 лет лишения 
свободы».

Спрашиваю, соответству-
ет ли работа ожиданиям (Алла 
мечтала о службе в милиции с 
детства). «Я была знакома с рабо-
той следователя, знала, куда иду. 
Но, думаю, если бы пришла сразу 
после вуза, было бы сложнее. У 
нас работа тяжелая физически и 
морально. С людьми, у которых 
случилось несчастье, работать 
трудно. Многие говорят: «Вот в 
фильмах мы видели…» Но то, что 
показывают на экранах, – совсем 
другая история» 

И в 95 лет врач связана  
со своей профессией
Нина Александровна Моленкова родилась 95 лет 
назад в селе Богородском. Дедушка и бабушка, с 
которыми она жила, занимались земледелием, 
выращивали овощи и продавали на рынке. «На 
рынок нас, конечно, брали с собой. Туда приезжали 
артисты, была ярмарка, карусель, на ней мы 
катались», – вспоминает женщина.

В 41-м Нина Моленкова окончила десятый класс, в 42-м 
поступила в медицинский институт. Студенческие годы были 
тяжелыми. «Мы лечили военных в госпиталях, дежурили на 
крыше мединститута, оттуда смотрели, не сбрасывают ли на 
город бомбы, ездили на торфозаготовки в Комсомольский 
район. Помню, как нас, студенток лечебного факультета, 
направили на заготовку дров. Мы, голосистые девчонки, с 
песнями ехали в лес, а толку от нас никакого. Не справлялись». 

Сорок восемь лет Нина Александровна посвятила меди-
цине. Работала в Верхнеландеховском районе, в Фурманове, 
Иванове. Двадцать лет заведовала акушерским отделением в 
родильном доме № 2. Проводила акушерские и гинекологиче-
ские операции, обучала студентов, дежурила ночами, вылета-
ла с помощью санавиации на экстренную помощь.

Врачом стала и дочь. После обучения в ИвГМИ устроилась 
педиатром в Казахстане. «Материнских слез было много. Я 
переживала, как дочь сможет жить далеко одна, муж меня 
успокаивал. Дочка прожила там 30 лет, вышла замуж, родила 
двух детей. И я летала в Казахстан на роды». Медицинскую 
династию продолжила и внучка.

Выйдя на пенсию, Нина Александровна активно занималась 
общественной работой в совете ветеранов Октябрьского района. 
Десять лет возглавляла постоянно действующую комиссию 
медицинских работников и сейчас является ее членом. Нине 
Александровне присвоено звание почетного ветерана Иванов-
ской организации ветеранов 

Следователь 
из Советского

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Работа следователя 
ивановских мужчин, 
видимо, 
не привлекает. 
Например, 
в Советском 
райотделе УМВД 
на этой должности – 
исключительно 
женщины

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев
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Был бы проект,  
финансы найдутся

Фандрайзинг – не модное словеч-
ко, а объективная реальность неком-
мерческого сектора. Словарь толкует 
фандрайзинг как процесс привлечения 
денежных средств и других ресур-
сов (человеческих, материальных, 
информационных и т. д.), которые 
организация не может обеспечить 
самостоятельно и которые являются 
необходимыми для реализации опреде-
ленного проекта или уставной деятель-
ности в целом. Иными словами –  
привлечение спонсоров. И здесь у НКО 
самый широкий спектр возможностей. 
Во-первых, гранты. Их в настоящее 
время существует огромное множество. 
Принять участие в конкурсах на субси-
дирование проекта можно на муници-
пальном уровне (конкурс администра-
ции города Иваново), на региональном 
(конкурс департамента внутренней 
политики Ивановской области) и на 
федеральном – вот тут общественники 
уже попадают в ловушку мук выбора, 
потому что фондов изобилие. Самым 
мощным и «богатым» ресурсом оста-
ется Фонд президентских грантов – 
деньги выделяет щедро, но спрашивает 
строго. Вообще, расхожее мнение, что 
НКО «пилят гранты» – не более чем 
стереотип. Сегодня фонды поддержи-
вают проекты на местах, но и отчеты 
требуют по всей форме, публикуя их 
на своих сайтах, делая экспертизу 

текст: Анастасия Басенко

Инициатива не наказуема
Как в Иванове развивается некоммерческий сектор

Аббревиатура НКО (некоммерческие организации) на слуху, однако суть ее понимают не многие. 
Так или иначе, некоммерческий сектор касается каждого – в него входят, например, политические 

партии, молодежные движения, профсоюзные объединения, спортивные федерации. 
Изначально сугубо юридический термин, обозначающий форму ведения деятельности, 

не претендующую на финансовую прибыль, набирает популярность и становится образом мышления

открытой. С другой стороны, выиграть 
конкурс тоже непросто – на грамотное 
составление заявочной документации 
уходит около месяца. Грантополуча-
телям нужно доказать свое право на 
финансирование – обосновать социаль-
ную значимость, подробно расписать 
бюджет и календарный план проекта. 

От президентского фонда  
с любовью

С каждым конкурсом Фонда прези-
дентских грантов количество заявок из 
Ивановской области растет. Интересно, 
что побеждают самые разные инициа-
тивы – от оказания услуг в сфере соци-
альной защиты населения до развития 
творческого и художественного потен-
циала юных ивановцев и проведения 
крупных культурных мероприятий. На-
пример, по итогам конкурсов 2018 года 
поддержку получил проект «Квартал 
дружбы и наставничества» Ивановской 
областной общественной организации 
молодых инвалидов и их родителей 
«Грани». Он направлен на создание 
комплексной модели полезной дневной 
занятости молодых людей с ограни-
ченными возможностями здоровья и 
ментальными особенностями в услови-
ях учебной квартиры с использованием 
добровольческих ресурсов. Размер 
гранта – более 2 млн рублей, порядка 
1,4 млн рублей «Граням» перечислил 
фонд. В тренде проектной деятельности 
и «серебряное» поколение: Ивановское 
региональное отделение Всероссийской 

общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных орга-
нов получило президентский грант на 
развитие активного долголетия, вовле-
чение пожилых людей в общественно 
значимую работу, пропаганду здоро-
вого образа жизни. На федеральном 
успехе ветераны не остановились, став 
победителями муниципального конкур-
са грантов – администрация областного 
центра выделит организации 1,25 млн 
рублей.

Одним из проектов, одобренных 
Фондом президентских грантов в 
прошлом году, стал Центр поддержки 
местных инициатив. На его реализа-
цию ивановским территориальным 
общественным самоуправлениям фонд 
перечислил порядка 400 тысяч рублей. 
То, что горожане стали объединяться в 
ТОСы, проявляя тем самым интерес к 
собственному двору, дому, соседям –  
тенденция не локальная, наоборот – 
общероссийская. Как-то больше стали 
люди друг другу верить, поддерживать. 
Иначе не объяснить растущей попу-
лярности краудфандинга – процесса 
сбора пожертвований онлайн. На одной 
из таких площадок, например, собрали 
средства на корм бездомным животным 
в ивановский зооприют. И вот аксиома 
некоммерческого сектора: благое дело 
без помощи не останется.

Социальное 
предпринимательство  
и добрый магазин

В начале марта Госдума приняла в 
первом чтении законопроект о соци-
альном предпринимательстве. В доку-
менте оно выделяется как отдельная 
приоритетная область деятельности 
субъектов малого и среднего бизнеса. 
Ко второму чтению депутаты вырабо-
тают федеральные нормы о конкрет-
ных видах поддержки и стимуляции 
соцпредпринимательства в регионах. 

Пока законодательный вопрос решает-
ся на Моховой, в Иванове социальные 
предприниматели уже предпринимают. 
Успешный тому пример – мартовское 
открытие благотворительным фондом 
«Добрая надежда» магазина одежды. 
Он работает по принципу секонд-хен-
да, но не совсем обычного. Проект 
находит большой отклик у горожан, 
они приносят в «Добрую одежду» свои 
вещи, покупают по символическим 
ценам женскую, мужскую и детскую 
одежду и обувь, бижутерию, игрушки, 
книги, предметы быта. Часть ассорти-
мента направляется на переработку –  
тем самым снижается экологическая 
нагрузка на среду обитания. Важно, 
что вся прибыль магазина направляет-
ся на благотворительность – помощь 
малоимущим семьям Ивановской 
области. Подобный пример социаль-
ного предпринимательства – решение 
проблемы неразумного потребления, 
почему бы и нет?

Идеи не умирают
При всем разнообразии ярких вспы-

шек общественных инициатив неком-
мерческий сектор в Ивановской области 
в целом развит слабо. Большинству 
представителей НКО не хватает про-
фильных знаний, опыта. Действуют от 
души, но, как говорится, по старинке, а 
составить заявку на грант – целая наука. 
В 2018 году в Иванове заработал регио-
нальный Ресурсный центр НКО, и неком-
мерческая деятельность сдвинулась с 
мертвой точки, активизировалась. В нем 
бесплатно консультируют по юридиче-
ским и бухгалтерским вопросам, акту-
альным формам грантовой поддержки, 
помогают вести работу в медиапро-
странстве. Специалисты центра уверены, 
что каждая добрая идея может вырасти в 
полноценный социально значимый про-
ект. Инициатива обычно наказуема. Но 
некоммерческий сектор – исключение 
из этого правила 

Сегодня на территории региона зарегистрированы и действуют порядка полутора 
тысяч некоммерческих организаций, большинство из них сосредоточено в Ива-
нове. Они ведут деятельность по самым различным направлениям общественной 
жизни: от союзов по профессии – психологов, например, или правозащитников, 
до так называемых кружков по интересам и убеждениям – в НКО сплачиваются 
творческие натуры, многодетные мамочки или люди, которых связал общий недуг. 
Внутри некоммерческого сектора, который также называют третьим (первый – 
государство, второй – бизнес), бурлят идеи и общественные инициативы. Встает 
закономерный вопрос: кому это нужно и кто за это платит?

В Ресурсный центр НКО Ивановской 
области можно обратиться 
по телефону: (4932) 48-37-37
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текст: Николай Голубев 

Советский литературовед Георгий Га-
чев писал: «Столкновение националь-
ных образов мира извлекает искры, 
которые освещают и тот и другой –  
происходит обоюдопознание». Свою 
идею ученый иллюстрировал в том 
числе творчеством Чингиза Айтмато-
ва. Ведь писатель из Киргизии нашел 
своеобычие и уникальную образность 
именно на стыке двух культур, благо-
даря своему двуязычию.  

Я вспомнил эту цитату на выставке 
Наиля Сагирова в областном художе-
ственном музее. Здесь сталкиваются 
(не враждебно, а подсвечивая друг 
друга) разные национальные культу-
ры, живописные школы и традиции. 
Желтый и синий цвета восточного зноя 
соседствуют с зелено-бурой палитрой 
среднерусской равнины. 

Наиль Сагиров вырос на окраине 
Иванова – на хуторе Митрофановском. 
Казалось бы, откуда здесь почерпнуть 
художнику яркие сарьяновские краски, 

М Н О Г О Я З Ы Ч И Е

Наиль Сагиров – успешный петербургский 
художник, много выставляется. Но в родном 
городе это первая масштабная экспозиция. 
Она проработает до конца апреля.  
Пр. Ленина, 33. Выходной день – вторник. 

локальный цвет? Но, видимо, восточ-
ная палитра была в крови. В дальней-
шем национальное «сталкивается» с 
приобретенным культурным опытом 
(кумиры молодого Сагирова – Ван Гог 
и Матисс). Уже на основе этого «обо-
юдопознания» на холстах рождается 
свое, неординарное. 

Сагиров всю жизнь учится – действу-
ющий студенческий билет он сохраняет 
до сорока лет. Сначала были хими-
ко-технологический техникум и худо-
жественное училище в Иванове. Затем 
художественно-графическое отделение в 
институте Герцена и академический ин-
ститут Репина в Санкт-Петербурге (куда 
переехал живописец). Нева и каналы, 
сдерживаемые гранитными набереж-
ными, тоже привносят свою эстетику – 
более сдержанную, графичную.

Но разные национальные и эстети-
ческие традиции не переплавляются, на 
холстах Сагирова они сохраняют обо-
собленность. Художник может работать 
и так и эдак. И ивановская экспозиция 
сначала удивляет своим стилевым и 
цветовым разнообразием – оказываешь-
ся перед вопросом: где здесь связующее 
авторское начало? Но оно есть. Наиля 
Сагирова нельзя упрекнуть в бездушной 
ремесленности, в банальном копирова-
нии – он никому не подражает.

На выставке в основном представле-
ны пейзажи. Кажется, что художника в 
первую очередь интересуют формальные 
аспекты: цветовые сочетания, фактура, 
переходящая в объем; масляными кра-

сками достигаются акварельные эффек-
ты. Но в работах есть и своя идеология, 
тема. Вот, например, полотно 2015 го- 
да – «Город золотой». Видимо, название 
необходимо понимать как метафору рая. 
Какой же он для художника? На первый 
взгляд, совсем нетипичный: покачнув-
шийся, с несколькими светилами, горя-
чим и сухим воздухом, предчувствующий 
черную песочную бурю. Но при всем 
этом он не страшный – красивый. В саги-
ровском порывистом рае – непонятные 
здания: то ли мечети, то ли православные 
храмы с куполами. Вот оно – столкно-
вение разных национальных культур, 
потому и солнце не одно.    

Показательно, что художник и в зре-
лом возрасте не отказывается от много- 
язычия, не фокусируется на чем-то од-
ном. Кажется, напротив – он продолжает 
осваивать новое. Относительно недавно 
на холстах Сагирова появляются средне-
русские пейзажи (от которых он, каза-
лось бы, всю жизнь бежал), скромный и 
нежный колорит. Художник-авангардист 
становится лириком-реалистом. Но это 
не от рационального желания освоить но-
вый художественный язык, не на потребу 
зрителю и заказчику – это искренние 
воспоминания о детстве, о хуторе Митро-
фановском, о берегах Талки, об оврагах 
Плеса – это возвращение 

www.ivcult.ru
тел. 44-22-24

Зима в Иванове. 2018 г.

Водная прогулка. Петербург. 2017 г. Настроение осени. 2016 г.

посвященную ивановцам, участвовавшим 
в Великой Отечественной войне. 

Мы приглашаем наших читателей к участию

В н и м а н и е ,  а к ц и я !

Присылайте истории о ваших родственниках, участвовавших в войне,  
на почту: rk_news@mail.ru. В мае все они будут опубликованы на нашем сайте  

и в соцсетях, а самые интересные – в газете. Фотографии приветствуются.

20:04 (суббота)
11:00-14:00 Мастер-класс по ковровой 

вышивке, ул. Карла Маркса, 62/107 
(выставочный зал) (12+)

14.04 (воскресенье)
17:30 «Сон в летнюю ночь», 

комедия Шекспира (12+)
19.04 (пятница)

18:00 «Осторожно, мамочки!», 
музыкальная комедия. 

Премьера! (16+)

14.04 (воскресенье)
11:00 «Огниво», 

детская музыкальная сказка (6+)
17:00 «Фанфан-Тюльпан», 

мюзикл (12+)

14.04 (воскресенье)
11:00, 13:00 «Теремок», 

сказка для малышей от трех лет (0+)
20.04 (суббота)

10:00 «Гуси-лебеди», по мотивам 
русской народной сказки (0+)

13:00 «Сказки братьев Гримм», 
философские сказки для зрителей 

от семи лет (6+)

15.04 (понедельник)
18:30 Заслуженный артист России, 

профессор Андрей Писарев 
(фортепиано) и малый симфонический 
оркестр Ивановской филармонии (6+)

17.04 (среда)
18:30 Государственный 

академический ордена Дружбы 
Народов ансамбль танца «Алан» 

(Северная Осетия) (6+)

«Кафедре 35». В Новой галерее 
Художественного музея открылась 

выставка творческих работ 
преподавателей и студентов, 

посвященная 35-летию кафедры 
текстильного дизайна ИГПУ 

(Текстильного института). С 11:00 до 
18:00, выходной день – вторник. (0+)

www.ivartmuseum.ru
30-16-41


